



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

SA SAINTETE LE PATRIARCHE CYRILLE A RENCONTRE LES PARTICIPANTS DU PREMIER RASSEMBLEMENT INTERNATIONAL DES CHEFS DE CHŒUR ET DES CHANTRES DE L'ÉGLISE ORTHODOXE RUSSE



Le 1^{er} décembre 2016, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a rencontré les participants du I Rassemblement international des chefs de chœur et des chantres de l'Église orthodoxe russe.

Le rassemblement avait lieu avec la bénédiction du Primate de l'Église orthodoxe russe du 30 novembre au 2 décembre, à l'église-cathédrale du Christ Sauveur.

Les travaux du rassemblement étaient dirigés par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et recteur de l'Institut

des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode, l'archevêque Ambroise de Peterhof, recteur de l'Académie de théologie de Saint-Pétersbourg, l'archiprêtre Alexandre Agaïkine, recteur de la cathédrale de la Théophanie (Moscou), l'higoumène Pierre (Eremeev), recteur de l'Université orthodoxe russe et prier du monastère stavropégique Saint-Pierre-le-Haut.

198 délégués officiels venus de 17 pays participaient au rassemblement. Parmi eux, des représentants des diocèses, des monastères, des séminaires et des paroisses de l'étranger. 250 personnes venues de Moscou et de la région de Moscou – chefs de chœur et chantres – s'étaient inscrites en qualité d'invités : sans faire partie des délégués officiels, elles ont pu participer à la discussion des thèmes soulevés pendant le rassemblement. En tout, environ 500 personnes ont participé aux réunions du rassemblement. C'était la première fois depuis 1917 que la question de la conservation des traditions multiséculaires du chant sacré russe, partie intégrante de l'office orthodoxe et du patrimoine culturel russe, était discutée dans le cadre d'une assemblée aussi représentative.

Au début de la réunion à laquelle participait le Patriarche, l'higoumène Pierre (Eremeev) a prononcé un bref discours d'accueil. Le Primat de l'Église russe s'est ensuite adressé à l'assemblée.

A la suite de son allocution, le Patriarche a remis des certificats aux participants du rassemblement ayant consacré de longues années de leur vie à la préservation des traditions du chant d'église et à son développement de nos jours. L. G. Stalskaïa, M. I. Vachtchenko, enseignant, et A. V. Rybakova, chef de chœur, ont ainsi été distingués pour leur contribution au développement du chant d'église.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a présenté un exposé dont le sujet était « Petr Tchaïkovski et les problèmes du chant d'église aujourd'hui ».

Au nom des participants du rassemblement, l'higoumène Pierre (Eremeev) a remercié Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de sa participation au rassemblement et de son intervention, qui répondait à plusieurs questions discutées par l'assemblée le premier jour du rassemblement. Il s'agit, notamment, de la question des normes de l'enseignement et de l'éducation musicale des enfants des écoles du dimanche, des collèges et des lycées.

Selon l'higoumène Pierre, le discours du Primat a aussi abordé des thèmes qui devaient être discutés le même jour, à savoir le répertoire des chorales et les compositions contemporaines.

A la fin de la rencontre, le père Pierre et les participants du rassemblement ont présenté leurs félicitations à Sa Sainteté, qui a fêté récemment son 70^e anniversaire.